

右の二次元
コードから学
校HPがご覧
いただけます。



古小だより

瀬戸内町立古仁屋小学校

【学校訓】

つよく・正しく・美しく

令和8年のスタート

校長 岩本 博裕

新しい年、令和8年が始まりました。皆さん、あけましておめでとうございます。冬の澄んだ空気のなか、子どもたちの元気な声が校庭に響き渡るのを聞くと、今年もこの学校で多くの学びと成長が生まれるのだと、心が躍る思いがいたします。

昨年は、地域の皆さまのご協力のもと、子どもたちが地域の方々と関わりながら学ぶ機会が多くありました。大島紬体験や島口の学習など、瀬戸内町ならではの豊かな自然と文化に触れることで、子どもたちは「自分たちの町ってすごい！」という誇りを持ち始めています。こうした学びは、教科書だけでは得られない、心に残る体験です。

本校では、今年度も「開かれた学校」と「地域とのつながり」を大切にした教育活動を進めていきます。子どもたちが自ら問いを立て、仲間と協力しながら答えを探していく「複線型の授業」や「プロジェクト型学習」を通して、主体的に学ぶ力を育てていきます。例えば、2年生の生活科では、自分の課題をテーマにした学習では、子どもたちがグループに分かれて調査・インタビュー・発表を行い、実際に町の方々に「町の素敵」を紹介することができました。

こうした学びの中で、子どもたちは「自分の考えを伝える力」「相手の話を聞く力」「協力して物事を進める力」を身につけていきます。これらは、これから社会を生きていくうえで欠かせない力です。私たち教職員は、子どもたちの「やってみたい」「知りたい」「伝えたい」という気持ちを大切にしながら、日々の授業を工夫してまいります。

また、今年度はICTの活用もさらに進めています。タブレットを使った調べ学習や、遠隔地の学校との交流、専門家とのオンライン対話など、子どもたちの学びの場は教室の中だけにとどまりません。離島に暮らす子どもたちが、都市部の子どもたちとつながり、互いの暮らしや文化を知ることで、視野が広がり、思いやりの心が育まれていきます。

保護者の皆様には、日頃より本校の教育活動にご理解とご協力をいただき、心より感謝申し上げます。子どもたちの成長は、学校だけでなく、家庭や地域の皆さまとの連携によって支えられています。今年も、学校・家庭・地域が手を取り合い、子どもたちの「生きる力」を育んでいけるよう、どうぞよろしくお願ひいたします。

最後に、令和8年が皆さまにとって、健やかで実り多き一年となりますよう、心よりお祈り申し上げます。子どもたちの笑顔があふれる学校づくりに向けて、教職員一同、力を合わせてまいります。



校内人権月間の取組

12月の一ヶ月間を「校内人権月間」と定めて、人権を尊重できる子どもの育成に取り組みました。この期間に次の主な取組を行いました。

○ 人権教室

地域の人権擁護員の方による人権教室を行いました。DVDで学習した後、人権を守ることの大切さについてお話をいただきました。

○ ありがとうの花・人権標語の作成

学んだ人権を言葉で表現する活動として友達へ感謝を伝える「ありがとうの花」の作成と、人権を守る大切さを他者に伝える「人権標語」の作成に取り組みました。優秀な作品の中から一部を紹介します。

「ぼくも君も大じな人」 1年

「みんな笑顔 やさしさいっぱい いい気分」 2年

「だいじょうぶ あなたの言葉 ひびく声」 3年

「人それぞれ 否定しないで 人の考え方」 4年

「区別なし みんなの心 つながるよ」 5年

「みんなの好きを認め合おう 自分の好きを守るため」

6年

この他にも各学級での道徳の授業や担任による講話、学級通信での保護者への啓発、「さん・くんづけ」の徹底などを行いました。人権への意識を高めて、心豊かな子どもに育つよう、これからも日常的に指導に当たってまいります。

校内持久走大会を行いました



12月13日(土)。あいにくの雨模様の中、コース変更や競技時間を変更するなどして持久走大会を実施しました。

約一ヶ月の練習で鍛えてきた走力や心の強さを発揮して天候条件不良の中でも、子どもたちは一生懸命に走りきる逞しい姿を見せてくれました。

当日の運営を支えてくださいった地域の見守り隊の皆さん、PTA体育部の皆さん、そしてたくさんの声援を送ってくださった保護者・地域の皆さん、どうもありがとうございました。

表彰おめでとう

令和7年度 ハブ咬傷予防対策ポスターコンクール
優秀賞 6年 入選 4年

◇年間生活目標

「相手の顔(目)をしっかり見て先手あいさつ」

◇1月生活目標

「時間を使って生活しよう」

◇1月保健目標

「規則正しい生活と自分の食生活を見直そう」

奄美の伝統にふれて

6年生の総合的な学習で大島紬を織る学習を行いました。学習に際しては瀬戸内町の大島紬協同組合の方々が、毎日のように学校に来て指導してくださいました。子どもたちは指導を受けながら機織りを行い、奄美伝統の大島紬にふれました。組合の方のサポートもあり、一人30cm四方の紬の布ができました。3学期はこれを使って家庭科の学習で小物を作成する予定です。どんな作品に仕上がるか、楽しみです。



校舎建替に関するスケジュール

先月で仮設校舎に校長室や職員室、コンテナ室などの引っ越しを終え、いよいよ南中校舎の解体工事が始まります。いろいろとご不便をおかけしますが、ご理解のほどよろしくお願ひします。

1/5～ 南・中央校舎 解体工事開始 2月上旬～2月末迄
2月末迄に、解体後の整地終了

※この間、引き続き、駐車場の制限がありますので、送迎や少年団利用の制限についてご協力をお願いします。



左の写真は、総務委員会による「校舎ありがとうさようならイベント」で児童全員での記念撮影をした様子です。南校舎内の壁に絵やメッセージを描くイベントも行いました。長い間お世話になった校舎といよいよお別れです。

1月行事予定



- 8日(木) 3学期始業式
- 8日(木)～14日(水)給食指導強調週間
- 9日(金) 健康生活習慣調べ・読書の日
- 10日(土) 土曜授業、歳の祝い(5年)
- 13日(月)、14日(火) 鹿児島学力学習状況調査(5年)
- 13日(月)～19日(月)タイムスケジュールカード
- 19日(月)～23日(金)学校給食週間、清掃指導強調週間
- 20日(火) 食に関する出前授業(全学年) ※保護者参観可
- 23日(金) 給食試食会
- 30日(金) 中学校入学説明会(6年:古仁屋中)
パラアスリートによる授業(5, 6年)

※2月3日(火)は、全学年4時間授業に変更します。

PTAで行っていた空き缶回収は、12月をもって終了しました。
今までたくさんのご協力、ありがとうございました。